Die Schlüsselblume

(aus Tirol)

Dass der heilige Petrus die Schlüssel zur Himmelspforte hat und niemand in den Himmel einlässt, der's nicht verdient, weiß jedes Kind. Einmal wurde ihm gemeldet, einige Unholde hätten sich Nachschlüssel zur Himmelstür angefertigt. Das war nun freilich ein großer Schrecken! Und Petrus entsetzte sich so sehr, dass er in der ersten Aufregung sein Schlüsselbund zur Erde fallen ließ. Ein Engel musste es wiederholen. An der Stelle aber, wo das Bund die Erde berührt hatte, entstand die Schlüsselblume. Sie ist zur Erinnerung an die Begebenheit geblieben, und man nennt sie Himmelsschlüssel oder auch (in Tirol) Petersschlüssel.

[Oskar Dähnhardt: Naturgeschichtliche Volksmärchen, 1904]